

Sumario

No. 77/Lunes 22 de abril de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Corea del Norte y el cuento mediático de la Guerra Mundial. (La Haine).
- Cría cuervos. (Por Esto!).

DE CUBA

- Visitó Raúl mausoleo donde reposan los restos de Hugo Chávez. EFE
- Analiza Gral. Guerásimov colaboración militar y técnica con dirigentes del MINFAR. ITAR-TASS
- Anuncia Juan José Bremer posible visita de Enrique Peña Nieto a Cuba. NOTIMEX
- Firman Cuba y México convenio de cooperación en educación, cultura y deporte. NOTIMEX
- Eventual reelección de Santos es rechazada por el 63 % de los colombianos, señala encuesta. EFE
- Colombianos deberán refrendar acuerdo de paz entre Gobierno y las FARC. ANSA
- Reporta INRH comportamiento de las precipitaciones en el primer trimestre. XINHUA
- En huelga de hambre 77 detenidos en cárcel de la BNG. AFP
- EE. UU. mantiene a Cuba entre naciones que violan los DDHH en su informe anual. EFE
- Reseña palabras de integrante de grupúsculo al diario español ABC. NOTIMEX Recibió Premio Nacional de Restauración El Cristo de La Habana. EFE
- Debatirán en jornada cultural declarar el casabe como "patrimonio nacional". XINHUA
- Emblemático Museo Nacional de Bellas Artes cumple cien años. EFE
- Falleció destacado intelectual Alfredo Guevara, fundador del ICAIC. EFE
- Galardona Festival Latino de Chicago a Jorge Perugorría. EFE
- Entrevista la agencia a escritor Leonardo Padura en Panamá. DPA
- Partió navegante español hacia Miami para terminar travesía en moto acuática. EFE
- Confirman 25 países asistencia a la XX edición de las Romerías de Mayo. XINHUA

DEL MUNDO

- · Se efectuará en Ecuador reunión de países latinoamericanos afectados por transnacionales. XINHUA
- Papa Francisco pide se rechace cualquier tipo de violencia en Venezuela. DPA
- Asegura Patriota que está superada la era de la injerencia extranjera en AL. ANSA
- "Paraguay: intereses de los ricos lucen favorecidos". AP
- Obama vivió una semana difícil y emotiva. AP
- Comenzó Chuck Hagel gira por cinco países de Oriente Medio. EFE

LA HAINE (Versión digital)

19 de abril de 2013

ESPAÑA

COREA DEL NORTE Y EL CUENTO MEDIÁTICO DE LA GUERRA MUNDIAL

Vicky Peláez Ria Novosti

Los pensadores norteamericanos consideran que a partir de 2015 China y Rusia llegarán a un potencial difícil de confrontar

La mejor táctica durante un conflicto es dejar que la fuerza pase como el viento o como el agua siguiendo su corriente (Jin Kwon, Maestro de TaeKwon Do)

Periódicamente los medios de comunicación unidos, implícitamente en el Partido Mediático Globalizado, eligen a un líder que se atreve a oponerse a los halcones neoliberales que planean subyugar a su país, para tildarlo de "loco", "diabólico", "brutal", "irracional", "paranoico", "dictador". "narcisista". etc...

Cuando escuchábamos estos epítetos relacionados con América Latina, ya se sabía que se trataba de Fidel Castro o Hugo Chávez, aunque últimamente Evo Morales también ha sido incorporado en este grupo de "políticos peligrosos al sistema". Pero ahora por voluntad de los globalizadores esta lista se expandió a Asia envolviendo al presidente de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), Kim Jong-un, acusándolo de ser promotor de una guerra en la península coreana.

Tan poderoso ha sido el despliegue de la nueva guerra mediática que prácticamente todos los 195 países miembros de las Naciones Unidas, a excepción de Cuba y Bielorrusia, se han adherido a Washington en su condena a la RPDC. A la vez el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas aprobó por unanimidad en enero último la resolución 2087 destinada a recrudecer el bloqueo económico y financiero impuesto por los Estados Unidos y sus aliados incondicionales de la OTAN, desde hace ya 60 años y que ha sido mucho más severo y duradero que el acoso contra Cuba. La situación se agravó drásticamente después de que la Unión Soviética abandonó en 1989 a su aliado incondicional y su vecino coreano. China siguió ayudando a la RPDC, tratando al mismo tiempo de no disgustar a su mayor socio comercial de Washington.

Para entender el acoso primero, del Japón contra Corea y después, del Occidente contra la RPDC, se debe revisar la historia moderna de la península coreana. Desde 1910 hasta el final de la Segunda Guerra Mundial en 1945 la península había permanecido ocupada por el Japón que la convirtió en su colonia. Los frecuentes intentos de la rebelión fueron cruelmente reprimidos. En 1930 los japoneses crearon varios escuadrones especiales para experimentar armas biológicas con coreanos. Uno de ellos, el Escuadrón 731 superó inclusive por su crueldad los experimentos del doctor alemán Josef Mengele. Cerca de 200 000 mujeres coreanas fueron obligadas a convertirse en las "mujeres de placer sexual" para el ejército imperial japonés. En 1945 la parte del norte de Corea fue liberada por la URSS y la del sur por los EE.UU. Los norteamericanos para prevenir los intentos del líder revolucionario del norte Kim II-sung de reunificar el país en 1948, cuando él se proyectó como un posible ganador de las elecciones presidenciales en la península, canceló las elecciones, haciendo permanente la división del país en dos partes.

Posteriormente la misma maniobra hizo en Vietnam. En 1950 bajo el pretexto de unas maniobras militares conjuntas norteamericanassurcoreanas se desató una guerra en la Península que duró tres años.

De acuerdo al general norteamericano Curtis Lemay, que participó en la invasión, cerca de un 20 por ciento de la población de Corea fue aniquilado, cinco millones se quedaron sin hogar y dos millones se convirtieron en refugiados. Los historiadores frecuentemente se acuerdan cómo el general MacArthur ordenaba a los pilotos no regresar nunca de sus misiones de bombardeo con las bombas a bordo. Todas las construcciones más de un piso en Corea del Norte fueron convertidas en ruinas. Se calcula que los estadounidenses lanzaron más bombas sobre la RPDC que sobre Alemania durante la Segunda Guerra Mundial.

Recién en 1953, al sentirse el ejército norteamericano impotente, frente a la resistencia de los coreanos del norte, se decidió firmar un armisticio entre ambas Coreas que coincidió también con el inicio de la Guerra Fría. Al disolverse el campo socialista, Norteamérica y la Unión Europea decidieron encrudecer el bloqueo tanto contra Cuba como la RPDC. Al inicio del segundo gobierno de Barack Obama fue creado por el Pentágono el plan "Eje Asiático" que significó el inicio de la política de contención militar contra China y el traslado de las prioridades geoestratégicas occidentales del Medio Oriente al Pacífico asiático.

La elevación de la Corea del Norte por los estrategas del Departamento de Defensa y los del Departamento de Estado al nivel de un "latente peligro" para la seguridad nacional norteamericana y del mundo, ha sido un pretexto para endurecer todo tipo de ya existentes sanciones contra la RPDC con el aval prácticamente incondicional de casi 195 países del planeta. Parece que ninguno de estos países se percató que la RPDC es el único país del mundo que no tiene derecho de lanzar un satélite de observación para evaluar la extensión de sus bosques y pronosticar la cosecha agrícola nacional.

Inmediatamente después de poner su satélite en órbita, el mundo entero apoyó sin reflexionar la iniciativa de EE.UU. de condenar este lanzamiento como una prueba de un misil balístico a pesar de que los especialistas más destacados en la materia, como el científico aeroespacial alemán Marcus Schiller y el analista de seguridad espacial Michael Elleman del 'International Institute for Strategic Studies', entre muchos otros, declararon que no se puede comparar el lanzamiento de un satélite con el de un misil balístico. Ha sido un invento de los medios de comunicación globalizados. Sin embargo, en este período de tiempo cuando la "ignorancia y la desinformación controlada" reemplazan al conocimiento libre. Todo indica que a casi nadie le interesa la verdad sino su propio acomodo individual con el poder reinante para sobrevivir cómodamente.

Lo curioso fue que el mismo día, la India hizo la prueba de un misil balístico y posteriormente Corea del Sur lanzó un misil de esta categoría sin avisar a nadie y ningún país del mundo lo objetó, ni nadie hizo el ruido mediático que se levantó por el caso norcoreano. El representante de la RPDC ante las Naciones Unidas (NU), So SE Pyong declaró que "desde la fundación de las NU se realizaron en el mundo 2 000 pruebas nucleares de las cuales sólo tres eran norcoreanas y fueron lanzados 2 000 misiles balísticos de los cuales cuatro eran de su país.

Sin embargo, las únicas pruebas y lanzamientos condenados por las Naciones Unidas eran de la RPDC, negando este organismo el derecho de usar el espacio con los fines pacíficos a su país". Tampoco le permiten el desarrollo de su energía nuclear a pesar de ser desde 1984 miembro de la Agencia Internacional de la Energía Atómica y firmante del Tratado de No Proliferación Nuclear.

La situación en la Península Coreana se agravó en marzo pasado cuando Estados Unidos y Corea del Sur iniciaron las maniobras militares conjuntas "Key Resolve", mostrando un despliegue inusitado del poderío militar para este tipo de ejercicios anuales y una agresividad excesiva. En la percepción de los dirigentes norcoreanos esta actitud tenía cierto parecido con las maniobras de 1950 que dieron inicio a la guerra en la península coreana. Enseguida dieron orden de alerta a sus fuerzas armadas y llamaron a los reservistas que superarían unos cuatro millones. También el gobierno norcoreano canceló el armisticio de 1953 viendo cómo los aviones B-52 estaban sobrevolando la península a baja altitud y a plena luz del día, entonces anunció un "estado de guerra" con Corea del Sur.

La prensa globalizada usó esta declaración y lanzó la campaña de histeria acusando a la RPDC de propiciar una Nueva Guerra Mundial y ser un potencial provocador y agresor. Están usando su premisa de que en el mundo globalizado la mentira y la desinformación son aceptadas fácilmente por la mayoría de la población. Recién el 3 de abril los periodistas de "The Wall Street Journal", Adam Entous y Julian E. Barnes revelaron en el artículo "Estados Unidos reduce su demostración de fuerza en Corea", que hace varios meses el gobierno de Barack Obama aprobó el plan "The Playbook" para aumentar la tensión en la península y hacer chillar la economía de Corea del Norte debido a la movilización declarada en todo el país. A la vez es un pretexto para mostrar al pueblo norteamericano la necesidad de mayor presencia de sus fuerzas armadas en la zona de Asia Oriental y en general en el Pacífico.

No es de extrañar que en el tiempo cuando el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergey Lavrov declara que "Moscú y Washington no discrepan sobre la tensión en Corea", la prensa rusa ha tomado en serio la premisa norteamericana en su análisis, diciendo que Corea del Norte está dando pretexto a los Estados Unidos para un incremento legítimo de su poderío en la región. La tergiversación de la verdad más simple ya no puede ser. El aumento de la presencia estadounidense en el Pacífico comenzó agresivamente en el segundo período presidencial de Barack Obama con la puesta en marcha del plan "Eje Asiático" orientado a contener a China, así se lograría hacerla entrar en una nueva variante de la "Guerra de Galaxias" que dañó en su tiempo la economía de la URSS debido al sobregasto militar.

Los pensadores "iluminados" norteamericanos consideran que a partir de 2015 China Y Rusia llegarán a un potencial difícil de confrontar y actualmente debido a su cierta inseguridad geoestratégica es un período de "oportunidad estratégica" para contenerlos y en especial, a China. Para eso Estados Unidos debe aumentar su presencia militar y económica en la región del Pacífico Asiático. Las 17 maniobras militares que Norteamérica realizó en la región en el año pasado persiguen precisamente este fin, igual que la formación del Tratado Económico del Pacífico. La existencia de Corea del Norte es un simple pretexto más para ampliar esta agenda.

En realidad ni Estados Unidos, ni China, ni Rusia quieren unificación de las Coreas. Para los Estados Unidos con unificación terminaría la razón para mantener 35 000 soldados en Corea del Sur. China y Rusia podrían perder un país de contención para los planes de expansión norteamericanos, porque la RPDC tiene una amplia franja de frontera con China y también de menor dimensión una línea fronteriza con Rusia. Y esto lo haría pensar dos veces tanto a China como Rusia en su alianza con Norteamérica y en las futuras votaciones en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre Corea del Norte. También debería meditar bien la Argentina porque siendo miembro del Consejo de Seguridad, ha apoyado todas las condenas contra la RPDC sabiendo que son injustas, mientras a la vez está pidiendo justicia respecto a las Malvinas.

Es hora de saber que estamos presenciando un juego sucio de la 'comunidad internacional' contra Corea del Norte. De un lado Estados Unidos se encuentra clandestinamente con los representantes de la RPDC, como lo hizo dos veces en marzo pasado, y del otro lado organiza provocaciones para justificar su expansión. La prensa globalizada tampoco publica el mensaje que el presidente de la RPDC, Kim John un mandó en marzo pasado al presidente Barack Obama: "No queremos guerra. Queremos conversar". Todo el mundo ignoró este mensaje igual que la reciente orden del gobierno norcoreano anunciando el retorno de reservistas a la labor habitual. Es decir el peligro de la guerra está disminuyendo, pero a quién le gusta ver e interpretar las señales en esta época globalizada.

Uno de los filósofos más relevantes de China, Lao Tse que vivió en el Siglo VI a.C. escribió un 'haiku' que decía: "Está lloviendo/ No hay quien lea la señal del camino". Igual estamos nosotros a pesar de los miles de años de experiencia que hemos tenido.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

POR ESTO! (Versión digital)

19 de abril de 2013

MÉXICO

CRÍA CUERVOS

Gustavo Robreño

Una vez más tenemos que recurrir al refranero popular, siempre tan sabio, para ilustrar en pocas palabras y de manera elocuente una situación - triste en este caso- de la cual pueden extraerse las más lamentables conclusiones, duras pero reales: "Cría cuervos, y te sacarán los ojos".

Se trata, en este caso, del atentado terrorista cometido contra el Maratón de Boston y sus fatales consecuencias. El mundo entero lo ha calificado como un ataque cruel y perverso, sin ningún tipo de excusa ni justificación, contra la indefensa e inocente población civil que participaba del atractivo espectáculo que ha alcanzado ya renombre mundial.

No por su magnitud pero sí por su falta de escrúpulos y por su carácter avieso, pudiera compararse al atentado contra las Torres Gemelas de Nueva York en 2001, y hasta hoy no suficientemente esclarecido en cuanto a su planificación, ejecución y verdaderas causas.

El atentado contra el Maratón de Boston, sin embargo, se produce en circunstancias distintas y está rodeado de coincidencias diferentes a las que entonces caracterizaban la situación mundial y la propia situación interna de Estados Unidos; en el momento de los ataques perpetrados estaba recién llegado a la presidencia de ese país el repudiado genocida George W. Bush, quien utilizó sospechosamente aquellos hechos para lanzar las guerras de agresión contra Afganistán primero y contra Irak después.

Hoy Estados Unidos -bajo la administración de Barack Obama- participa activamente en los planes de agresión y destrucción contra la República Árabe de Siria, tras haberlo hecho contra Libia y no cesa de involucrarse en proyectos contra Irán, pretextando una supuesta construcción de armas atómicas nunca demostrada, tal como ocurrió con las falaces "armas de destrucción masiva" atribuidas a Irak para facilitar la agresión "bushista".

Lo singular de estos ataques terroristas contra la población civil dentro del territorio estadounidense es que tienen lugar en momentos en que -a partir de la ilegal y sangrienta agresión contra Siria- se hace evidente y público que los servicios especiales de algunas potencias occidentales - incluida la CIA estadounidense- hacen causa común y alientan a los grupos mercenarios europeos y terroristas de los más diversos orígenes árabes, no sólo en cuanto a la salvaje agresión contra Siria sino en la concreción de otros planes respecto al Medio Oriente, alrededor de los cuales se multiplican las más extrañas coincidencias.

Para el actual gobierno de Estados Unidos, que pretende heredar el dudoso banderín "Antiterrorista" de George W. Bush, no deja de ser ésta una paradójica y controversial coyuntura que pudiera atraparlo sin remedio.

No sería extraño, si tenemos en cuenta las características históricas de una diplomacia y una política exterior generalmente teñidas por la hipocresía, el fariseísmo y el doble rasero. El acercamiento o apadrinamiento a elementos terroristas -como ha quedado demostrado en el caso sirio- no parecería ser una vacuna lo suficientemente efectiva ni asegurar la invulnerabilidad contra ese terrible flagelo.

Se confirma, una vez más, que su antídoto sólo se logrará mediante un esfuerzo mundial coordinado y sincero, sin pretensiones de hegemonía - bajo la égida de Naciones Unidas y sus instituciones concernientes- como forma de una lucha seria y conjunta, lo que hasta ahora el gobierno de Estados Unidos ha evitado.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 20 ABR (EFE).- Los presidentes de Cuba, Raúl Castro, y Nicaragua, Daniel Ortega, visitaron hoy un antiguo cuartel militar donde se encuentra el mausoleo en el que reposan los restos del fallecido gobernante y aliado de sus países, Hugo Chávez.

Vestido de militar, Castro llegó al "Cuartel de la montaña", en el oeste de Caracas, adonde fue trasladado el féretro de Chávez, quien falleció el pasado 5 de marzo a consecuencia de un cáncer por el que recibió en Cuba tratamientos de quimio y radioterapia y se sometió a cuatro intervenciones quirúrgicas.

Con su mano derecha, Castro, acompañado por el presidente Nicolás Maduro, hizo un saludo militar por varios minutos frente a la tumba Chávez, sobre la que depositó posteriormente una flor blanca.

Chávez informó a mediados de 2011 desde Cuba que le fue detectado un cáncer y, según relató el gobernante, fue el líder cubano Fidel Castro quien le comunicó la mala noticia.

El fallecido gobernante llegó a considerar a Fidel Castro como un "padre" político e incluso su "médico superior".

Poco después de la llegada de Castro, la televisión estatal mostró el arribo de Ortega y su esposa y primera dama, Rosario Murillo, al cuartel situado en la popular zona del "23 de enero".

Además de visitar el mausoleo, los mandatarios recorrieron después por separado las instalaciones del antiguo cuartel desde donde Chávez como militar comandó el 4 de febrero de 1992 un fallido golpe de Estado contra el entonces gobernante Carlos Andrés Pérez.

Este día también estuvo en ese lugar la presidenta argentina, Cristina Fernández, que junto a sus colegas de Cuba y Nicaragua asistió ayer al acto de investidura de Maduro como nuevo presidente de Venezuela tras los comicios del domingo y sucesor de Chávez.

LA HABANA, **ABR 20 (ITAR-TASS)**. El jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas de Rusia, general de Ejército Valeri Guerásimov, quien llegó el viernes pasado de visita de trabajo a Cuba, debatió con dirigentes del Ministerio de Fuerzas Armadas Revolucionarias del país caribeño las perspectivas del desarrollo de la cooperación militar y técnico-militar bilateral.

"La visita del general de Ejército Guerásimov a La Habana persigue el objetivo de dar un nuevo impulso a la tradicional cooperación militar y técnico-militar ruso-cubana", comunicaron a periodistas en el Departamento de Prensa e Información del Ministerio de Defensa de Rusia.

Guerásimov visitó varios objetivos militares cubanos, en particular, la villa militar de una división de tanques, donde conoció las posibilidades de la industria cubana de modernizar los vehículos blindados suministrados anteriormente a la isla. La visita de Guerásimov a Cuba se prolongará hasta el 21 de abril.

MOSCÚ, ABR 21 (ITAR-TASS). El jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas rusas, general de ejército Valery Guerásimov, que finalizó hoy la visita de trabajo a Cuba, se dirige a Nicaragua.

De esto comunica el Departamento del servicio de prensa e información del Ministerio de Defensa de Rusia.

"En el período del 21 al 23 de abril el general de ejército Guerásimov se encontrará de visita de trabajo en Nicaragua, celebrará en las negociaciones con la dirección del departamento de defensa de este país sobre la cooperación militar y técnico-militar bilateral.

Tomará parte también en la ceremonia de apertura del Centro lectivo Mariscal Gueorgui Zhúkov, creado con la ayuda de Rusia, donde serán capacitados especialistas para las Tropas Terrestres de Nicaragua", precisa la fuente.

Agrega que también en estos días tendrá lugar "la apertura de la fábrica, construida con la ayuda de Rusia, para sacar los explosivos de los pertrechos con los plazos expirados del almacenamiento".

Del 18 al 21 de abril Guerásimov se encontraba de visita de trabajo en Cuba, donde discutió con la dirección del Ministerio de Fuerzas Armadas Revolucionarias de este país las perspectivas del desarrollo de la cooperación militar y técnico-militar bilateral.

Esta visita "fue llamada a dar un nuevo impulso a la tradicional cooperación militar y técnico-militar ruso-cubana", indica el citado servicio de prensa.

. ------

MÉXICO, 18 ABR. (NOTIMEX).- El presidente Enrique Peña Nieto podría visitar Cuba en los próximos meses, anunció Juan José Bremer de Martino, propuesto por el titular del Ejecutivo federal para ocupar la embajada de México en ese país.

"Está en el horizonte la posible visita del presidente de México a Cuba, se ha hablado de ella. Yo creo que con mi experiencia diplomática, hay que crear las condiciones ideales para que ésta se dé cuando tengamos ya una cosecha, pero eso revela la intención política", comentó.

En entrevista en el marco de su comparecencia ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, donde se analiza su nombramiento, indicó que la relación entre México y Cuba pasa por una "coyuntura muy favorable".

Recordó que en la Reunión Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y de El Caribe que tuvo lugar a principios de este año, el presidente de Cuba, Raúl Castro, y Peña Nieto "acordaron darle un nuevo vigor a la relación".

"La relación también se ha fortalecido, mensajes a nivel de gobierno, y tenemos la mejor disposición del gobierno cubano. ¿Cuál sería mi misión? Fortalecer la relación en todos los campos", manifestó.

MÉXICO, 19 ABR. (NOTIMEX).- La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto promulgatorio del convenio de cooperación en los campos de educación, cultura, juventud, cultura física y deporte entre México y Cuba, firmado en La Habana desde el 10 de abril de 2012.

De acuerdo con el documento, para este convenio, que entrará en vigor el próximo 25 de abril, se tomó en consideración los excelentes resultados derivados de la aplicación del convenio de cooperación cultural y educativa suscrito por ambos países en 1974 y ante la necesidad de ejecutar programas y proyectos que respondan a la dinámica del nuevo entorno internacional.

El documento, que incluye 20 artículos y un transitorio, indica que ambos países propiciarán la participación de universidades, instituciones de educación, centros de investigación, archivos, bibliotecas, museos, teatros, centros de creación artística e instituciones competentes en los campos referidos.

Establece que la coordinación, seguimiento y evaluación de las acciones de cooperación las llevará a cabo la SRE por parte de México y el Ministerio del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, por Cuba.

El acuerdo precisa que el convenio tendrá una vigencia de 10 años, prorrogables automáticamente por periodos de igual duración, a menos que una de las partes comunique por escrito a la otra, con seis meses de antelación, su decisión de no llevar a cabo la prórroga.

Aclara que la terminación del convenio no afectará la conclusión de los programas y proyectos que se hubieran acordado durante su vigencia.

BOGOTÁ, 21 ABR (EFE).- El 63 % de los colombianos rechaza una eventual reelección del actual presidente del país, Juan Manuel Santos, y solo un 31 % la respaldaría, según una encuesta difundida hoy por varios medios de comunicación.

La publicación de este sondeo coincide con el anuncio que hizo el presidente Santos el pasado 19 de abril, en el que dijo que en caso de optar a la reelección lo haría por un periodo de dos años, para alinear así todos los cargos de elección popular a seis años sin reelección.

La encuesta, con una muestra de 1.012 personas, revela también que el presidente consigue un leve repunte en su imagen, con una opinión favorable del 47 %, dos puntos más que en el último sondeo publicado en noviembre de 2012.

Por lo contrario, la imagen negativa es del 48 % (49 % en el anterior sondeo).

Sobre posibles adversarios a Santos en las elecciones presidenciales de 2014, el 29 % de los colombianos cree que el candidato más fuerte sería Germán Vargas Lleras, actual ministro de Vivienda, y el 27 % opta por Sergio Fajardo, gobernador del departamento de Antioquia.

Los siguen con un 16% el general Oscar Naranjo, exdirector de la Policía Nacional de Colombia, y con un 12 % Francisco Santos, exvicepresidente durante el periodo de Ivaro Uribe (2002-2010).

Naranjo y Francisco Santos han sido relacionados con el uribismo.

Uribe precisamente, registra una imagen positiva del 54 % entre los colombianos.

En referencia al proceso de paz que mantienen el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en La Habana desde el pasado noviembre, el 63 % de los colombianos lo aprueba, aunque solo el 45 % se muestra optimista de alcanzar un acuerdo.

La encuesta también revela que el 67 % de colombianos se opone a que las FARC puedan participar en política en caso de que se desmovilicen. El 69 % además, se opone a que los miembros de la guerrilla no vayan a la cárcel.

El sondeo fue realizado a 1.012 personas mayores de 18 años, de las áreas urbanas de 13 municipios de Colombia, seleccionadas aleatoriamente entre las 28 poblaciones con más de 200.000 habitantes. El margen de error de la encuesta es + -3,1 %.

Finalmente la encuesta también tiene un apartado para la ciudad de Bogotá: su alcalde, Gustavo Petro, registra un 61 % de imagen desfavorable entre los habitantes de la capital que, en un 72%, se muestran insatisfechos con su gestión.

Pese a eso, el 49 % de los bogotanos está en desacuerdo con la iniciativa de revocatoria de mandato del alcalde, mientras que un 45 % estaría a favor.

BOGOTA, 19 (ANSA)- Los colombianos serán quienes refrenden los acuerdos a los que lleguen el gobierno de Juan Manuel Santos y el grupo guerrillero FARC, quienes adelantan en la Habana, Cuba, conversaciones en procura de alcanzar la paz.

"Lo que acuerden el gobierno y las FARC en La Habana no es la última palabra de lo que va a ocurrir, la última palabra la tendrán los ciudadanos", afirmó hoy el comisionado de paz, Sergio Jaramillo.

El funcionario afirmó que "lo que sea que acordemos" en Cuba "se va a poner a disposición de todo el pueblo colombiano para que, con algún mecanismo de consulta o de referendo, o el que se determine, decidan si está a favor o no de ese acuerdo", apuntó.

"El acuerdo al que se llegue no es la misma paz, el acuerdo es un acuerdo para que se acabe el conflicto y podamos contribuir, sentar unas bases para la construcción de la paz", agregó Jaramillo.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) insisten en la necesidad de convocar una asamblea constituyente una vez firmen la paz con el gobierno, que por ahora se declara renuente a esa alternativa.

Las declaraciones del comisionado de paz se dieron en el marco del encuentro anual de alcaldes colombianos y a cuatro días de la reanudación de las conversaciones entre gobierno y la organización rebelde en la capital cubana.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- El primer trimestre de 2013 tuvo en Cuba un comportamiento más seco de lo habitual, al registrarse un promedio de 90,7 milímetros de precipitaciones, el 61 por ciento de la media histórica para esa etapa del calendario, de acuerdo con datos oficiales.

Según el Servicio Hidrológico Nacional de la Dirección de Cuencas Hidrográficas del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH), el mayor déficit de lluvia lo reportó la región central de la isla, con un acumulado de apenas 69,3 milímetros, equivalente al 54 por ciento.

El occidente reportó 89,4 milímetros, el 58 por ciento, y el oriente 116,3 milímetros, el 69 por ciento de lo esperado.

Al cierre de marzo, las presas de la isla almacenaban en su conjunto 5.755 millones de metros cúbicos de agua, cifra que representa el 62,7 por ciento de la capacidad de llenado.

Aunque hubo un decrecimiento de unos 600 millones con respecto a febrero, el volumen acumulado supera en más de 858 millones de metros cúbico lo retenido en igual fecha del pasado año, y está por encima del promedio para marzo en alrededor de 514 millones.

Si bien el periodo seco concluye en abril y el régimen de lluvia debe recuperarse a partir de la segunda quincena de mayo, es imprescindible poner coto al derroche de agua y velar por su ahorro y uso racional, dijo esta semana un artículo del diario "Granma".

La isla tiene una capacidad de embalse superior a los 9.000 millones de metros cúbicos, que se emplean en la agricultura, la industria y la población, áreas que en conjunto consumen cada año entre 6.000 y 7.000 millones de metros cúbicos.

En los últimos años, el país ha vivido una etapa de sequía, que se inició en noviembre de 2008 y aún no cesa, aunque se agudizó en 2009, año que clasificó como el cuarto con menos lluvias en 109 años.

La falta de precipitaciones se agudizó en un momento en que las autoridades cubanas aplican programas y medidas para aumentar la producción nacional de alimentos agrícolas, y para rebajar una factura anual en importaciones de esas mercancías que se aproxima a los 2.000 millones de dólares.

Las autoridades han advertido que la sequía es un fenómeno acumulativo que requiere de grandes inversiones para enfrentarlo, pues hay que construir canales, mejorar embalses y renovar acueductos, tareas todas que demandan cifras millonarias.

Los científicos cubanos, por su parte, han alertado que ése es un evento climático que no cesará completamente en el país, a pesar de los períodos lluviosos, pues la isla está ubicada geográficamente en la llamada zona de los grandes desiertos, que coincide incluso con el del Sahara, por lo que aquí se recibe la misma cantidad de radiación solar que en esa zona.

Esa advertencia ha hecho que las autoridades apliquen o estudien la aplicación de programas permanentes que alivien ese fenómeno climático, porque, como aseguran los especialistas, lo mejor es adoptar medidas preventivas.

Entre 2004 y 2005, el país sufrió la más grave sequía de los últimos cien años, cuando la capacidad embalsada disminuyó hasta casi 27 por ciento, lo que obligó a distribuir agua con camiones cisternas a más de un millón y medio de personas.

En esos años, la isla, que tiene 11,2 millones de habitantes, sufrió una sequía que afectó directamente a unos dos millones de personas y a más de 900 asentamientos poblacionales.

Esa severa falta de agua, que se sintió con particular crudeza en la mitad oriental de la isla, dejó pérdidas por unos 1.350 millones de dólares, según fuentes oficiales.

WASHINGTON, 20 ABR 2013 (AFP) - Un total de 77 detenidos de los 166 que alberga el centro de detención de Guantánamo, situado en la isla de Cuba, se encuentra en huelga de hambre, un aumento de 25 reos con respecto al miércoles, anunció esté sábado un portavoz de la cárcel militar.

Entre los huelguistas, 17 estaban siendo alimentados a la fuerza a través de sondas conectadas al esófago, según el teniente coronel Samuel House.

De este grupo, cinco están hospitalizados, pero "ninguno corre riego por el momento".

Según informaron los abogados de los reos, un centenar de los detenidos más conciliadores participan en esta protesta, iniciada el 6 de febrero cuando los prisioneros consideraron una profanación religiosa que los guardias militares examinaran sus ejemplares del Corán.

Los letrados afirman que los detenidos también denuncian su encarcelamiento ilimitado desde hace 11 años, sin acusación ni proceso.

El portavoz de las autoridades militares de la prisión estadounidense, el capitán Robert Durand, afirmó el miércoles que se puso en marcha "un nuevo procedimiento" para alertar a los abogados de los detenidos a través del Departamento de Justicia cuando fuera necesaria alimentar mediante por tubos de los presos.

Un informe independiente elaborado por la organización Constitution Project condenó la "alimentación forzada" de los detenidos en Guantánamo, considerando que se trata de "una forma de abuso a la que se debe poner fin".

El 13 de abril, alrededor de 60 detenidos fueron transferidos desde las células comunes del Campo 6 a celdas individuales, tras la intervención de los guardias militares que reprimieron con munición no letal una revuelta interna.

WASHINGTON, 19 ABR (EFE).- El Gobierno de EE.UU. denunció hoy la "pobre" situación de derechos humanos en Irán, la represión de disidentes en Cuba, el excesivo poder del Ejecutivo en Venezuela y la "deplorable" situación de las libertades en Corea del Norte.

En su informe anual sobre la situación de derechos humanos en el mundo, relativo a 2012 y publicado hoy, el Departamento de Estado destacó, además, el "deterioro" de la situación de derechos humanos en China y el "nefasto" panorama creado por el conflicto armado en Siria, además del problema de "impunidad" en Honduras.

"Los Gobiernos que amenazan la paz regional y global, desde Irán hasta Corea del Norte, son también atroces violadores de los derechos humanos, con ciudadanos atrapados bajo el yugo de la represión doméstica, la carencia económica y el aislamiento internacional", indicó el secretario de Estado, John Kerry, en la introducción del informe.

En cuanto a Cuba, el documento asegura que en 2012 se manifestaron "niveles récord" de detenciones temporales, mientras que el resto de abusos a los derechos humanos son "actos oficiales" cometidos "por instrucciones del Gobierno", por lo que sus responsables "permanecen en la impunidad".

Én Irán, el Gobierno continuó su "represión sobre la sociedad civil" y cometió "asesinatos extrajudiciales", al tiempo que aumentaba la vigilancia sobre sus ciudadanos y el poder judicial imponía "duras sentencias por crímenes menores", mientras que las fuerzas de seguridad se

implicaban en torturas a disidentes.

Respecto a Venezuela, los aspectos más criticados son las "malas condiciones" en las cárceles y el excesivo control por parte del Gobierno del fallecido presidente Hugo Chávez, que "no respetó la independencia judicial" y se implicó en "acoso e intimidación" a medios de comunicación.

China se involucró en "represión cada vez más dura" contra las etnias tibetana y uigur, nuevos intentos de censura en Internet y "onerosas restricciones en las operaciones de la sociedad civil", como su libertad de asamblea, religión o viaje, según el Departamento de Estado.

Quienes han logrado salir de Corea del Norte "siguieron informando de asesinatos extrajudiciales, desapariciones, detenciones arbitrarias, arrestos de prisioneros políticos y tortura" del régimen comunista, indica el informe.

En Siria todas las fuerzas enfrentadas en el conflicto se implicaron en "secuestros, detenciones, violaciones y tortura", pero "la mayor parte de ese tipo de abusos fueron cometidos" por el Gobierno de Bachar Al Asad.

En Honduras, Estados Unidos ve "problemas serios" como "los asesinatos ilegales y arbitrarios por parte de la policía y de otros" y "la corrupción y debilidad institucional del sistema de justicia".

El informe, que bajo las leyes de EE.UU. debió salir a finales de marzo pasado pero no se envió hasta hoy al Congreso, sirve como guía para que los legisladores estadounidenses decidan sobre la ayuda exterior que conceden a cada país.

MADRID, 21 ABR (NOTIMEX).- El disidente y portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, Elizardo Sánchez, consideró que lo que suceda en el actual proceso político de Venezuela influirá de manera inevitable en la isla.

En entrevista con el diario español ABC con motivo de una gira por varios países europeos y americanos para hablar de la situación en Cuba, expuso que el tema de derechos humanos no forma parte de la relación de Venezuela con la isla, sino que solamente se ha dedicado a "financiar el régimen totalitario".

La influencia de Venezuela en Cuba "ha sido negativa en el campo de los derechos humanos", aunque expresó su confianza en que en ambos países una vez desaparecidos los caudillos se terminará la ideología.

Sobre los cambios económicos en la isla, Sánchez expuso que en Cuba no ha habido ninguna reforma, sino que "son solo cambios limitados, tardíos y de poco calado, cuya finalidad ha sido emitir falsas señales de cambio para engañar a la comunidad internacional".

Asimismo, descartó que se pueda hablar de reforma en la política migratoria, ya que no todos los cubanos pueden viajar sin restricciones ni se permite el regreso de los que están en el exterior.

Sobre la posibilidad de un diálogo de transición con el gobierno cubano, negó que pueda funcionar ya que "durante décadas el régimen engañó a sus interlocutores, no importa si eran de izquierda o de derecha".

Aclaró que sí cree posible abrir "canales de contacto diplomático" entre la Comisión y el gobierno, pero descarta que se pueda lo mismo para la oposición, ya que el régimen trata a los disidentes "como no personas" y de estar a sueldo de Estados Unidos.

Sánchez aseguró que las acusaciones en su contra de ser colaboracionista con el régimen cubano, "son infamias" y una "campaña de descrédito" que se hizo en su contra tras haberse reunido con gobiernos europeos que le sugirieron el diálogo con el gobierno.

De cara a su gira por varios países, agregó que le pide a España mantener "una posición de apoyo humano, moral y político en cuanto a los derechos fundamentales".

LA HABANA, 18 ABR (EFE).- El Consejo Nacional de Patrimonio Cultural (CNPC) de Cuba entregó hoy el Premio Nacional de Restauración al Cristo de La Habana, la monumental escultura que desde una colina frente a la bahía ofrece una mirada panorámica de la ciudad capital de la isla.

El premio fue otorgado al Cristo por "los rigurosos" trabajos y "los resultados" de la restauración que devolvieron a La Habana "un ícono" de su fisonomía arquitectónica, según dijo en la ceremonia de entrega el miembro del Consejo Mundial de los Monumentos y Sitios Históricos ICOMOS-Cuba, José Fornet.

La pieza que representa a Jesús de Nazaret realizada por la escultora cubana Jilma Madera (1915-2000) quedó emplazada en la loma de "La Cabaña", en el poblado de Casa Blanca, el 24 de diciembre de 1958, quince días antes de la llegada al poder del expresidente cubano Fidel Castro.

La escultura tiene unos 20 metros de altura, reposa sobre una base de 3 metros, su peso aproximado es de unas 320 toneladas y está compuesta por 67 piezas que fueron esculpidas en Roma, donde fueron bendecidas por el Papa Pío XII antes de su traslado a la isla.

En enero de este año el acceso al monumento del Cristo de La Habana fue reabierto tras el proceso de restauración al que fue sometido por la empresa del Complejo de Museos Histórico-Militares.

El Cristo de La Habana se levanta a 51 metros sobre el nivel del mar, la imagen está de pie con una mano en alto, en gesto de bendecir, y la otra sobre el pecho.

Actualmente a sus pies se encuentra un parque desde el cual se puede apreciar una amplia vista de la bahía y la ciudad, un sitio de recreación y también una atracción turística visitada cada año por los miles de extranjeros que llegan a La Habana.

El jurado del CNPC, encabezado por el arquitecto Daniel Taboada, también distinguió con el Premio Nacional de Conservación a la iglesia bautista Nazaret, de la ciudad centro sureña de Cienfuegos.

En la categoría de restauración recibieron menciones la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción de Baracoa, y el Centro Politécnico Industrial, en las provincias orientales de Guantánamo y Bayamo, respectivamente.

La entrega de estos galardones tuvo lugar al celebrarse este 18 de abril el Día Mundial de los Monumentos y Sitios Históricos.

LA HABANA, 19 ABR (XINHUA) -- El alimento más famoso de los aborígenes cubanos, el casabe (pan de yuca), estará en los debates de la III Jornada de la Diversidad Cultural para el Diálogo y en Desarrollo, que se celebrará en Camagüey el mes próximo, donde se pedirá declararlo "patrimonio cultural", dijeron hoy los organizadores.

Los participantes en esa cita propondrán la categoría de "Patrimonio Cultural de la Nación" para ese pan taíno confeccionado con yuca (mandioca), que llegó hasta nuestros días y aún se consume en diversas regiones de la isla.

Esa propuesta estará entre los objetivos de jornada, organizada en el contexto del Día Internacional de la Diversidad Cultural, que se celebra el 21 de mayo, y el Día de África, el 25 del mismo mes, y en la cual se abordará la cultura aborigen cubana, su resistencia cultural y legado, y la cultura alimentaria del país antillano, entre otros temas.

El evento tendrá por sede la Casa de la Diversidad Cultural de la capital camaqüeyana, 540 kilómetros al Este de La Habana.

El casabe es uno de los más autóctonos y antiguos platos que se conservan hoy en Cuba, y formó parte de la dieta del ejército libertador, que peleó contra el colonialismo español en el siglo XIX.

Se le considera un legado de la cultura taína asentada en gran parte del archipiélago cubano desde antes de la llegada de los españoles (1492) hasta inicios del siglo XVI.

Para la confección de este alimento en forma de torta plana y circular, los aborígenes tenían utensilios como raspadores y guayos de piedra, con los cuales pelaban y rallaban la yuca.

También utilizaban el burén, una especie de plato de cerámica, para extender la masa deshidratada (catibía) del tubérculo, que luego colocaban sobre el fuego para su cocción definitiva en forma de tortas.

Este alimento, que constituyó una dieta sana y básica para los aborígenes, fue acogido también por los españoles que arribaron con la conquista, pero a finales del siglo XVI, el casabe fue desplazado, en casi toda Cuba, por el trigo importado de España y México.

No obstante, su producción sobrevivió en algunas zonas del interior de la isla, como la villa de Puerto de Príncipe, hoy Camagüey, y en los actuales territorios de Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo, en el oriente del país, entre otras zonas.

En la Sierra de Cubitas, al norte de la ciudad de Camagüey, se mantiene la tradición de fabricar este pan indígena, como parte del menú del San Juan Camagüeyano, fiesta popular tradicional que tiene lugar del 24 al 29 de junio.

En el oriente de la isla suele comerse casabe en los días de fin de año, en forma de taco, es decir, se dobla al medio y se rellena con lonjas de carne de cerdo y vegetales. Tan significativo ha sido ese legado de los taínos, que su pan de yuca está incluso en el refranero popular de Cuba, donde suele decirse: "Estás comiendo catibía", cuando una persona está demasiado entretenida y no presta atención a las cosas importantes.

Los cubanos también dicen: "A falta de pan, casabe", como expresión de resignación, que significa "si no conseguí una cosa, al menos tengo otra", o "si no tengo a la pareja que yo quería, al menos tengo otra".

LA HABANA, 20 ABR (EFE).- El Museo Nacional de Bellas Artes de Cuba cumple este mes de abril cien años de historia, convertido en una de las instituciones culturales más emblemáticas y visitadas de la isla por la valiosa y variada colección que albergan sus sedes.

Ubicado en La Habana, el museo fue inaugurado oficialmente el 28 de abril de 1913, a partir de la iniciativa del arquitecto cubano Emilio Heredia de recolectar el apoyo tanto de instituciones públicas como privadas, religiosas, de artistas y coleccionistas que donaron, prestaron y depositaron sus obras para iniciar el proyecto.

Actualmente, guarda un patrimonio de unas 48.000 piezas, entre ellas, importantes muestras del arte de Europa, Asia, América y sus fondos de arte antiguo, que abarcan obras de Grecia, Roma y Egipto, consideradas las importantes de América Latina.

En una entrevista con EFE, la directora del Museo Nacional de Bellas Artes, Moraima Clavijo, destacó con orgullo que la institución tiene la más completa colección de arte cubano desde la época colonial, moderna y contemporánea.

También custodia obras de arte universal, de la antigüedad, asiáticas, estadounidenses, españolas, británicas, italianas, alemanas, francesas, flamencas, holandesas y latinoamericanas.

La especialista indicó que los espacios de exhibición, fueron renovados arquitectónicamente y dotados de modernos sistemas de iluminación, climatización, control ambiental y seguridad integral, y se organizan en ocho áreas temáticas principales, que incluyen 24 salas o espacios concebidos para ser visitados de forma secuencial o a partir de alternativas de libre elección.

El museo cuenta con tres edificios: el denominado "Cuartel de Milicias", dedicado a las áreas administrativas y de logística, el Palacio de Bellas Artes -inaugurado en 1955- y el antiguo Centro Asturiano, donde radicaban las Sociedades de esa región española en la isla.

Tras el triunfo en 1959 de la Revolución encabezada por Fidel Castro, la propiedad del Centro Asturiano fue incautada y se convirtió en la sede de la Asociación de Amistad Cubano-Española.

Desde el año 2001 se incorporó al Museo Nacional para alojar sus colecciones de arte español y universal, dejando atrás la época en que estuvo ubicado allí un Palacio de Pioneros (centro de educación infantil), o la sede del Tribunal Supremo.

"Fue una recuperación importante para el patrimonio cubano este edificio imponente, monumental y atractivo, es un gran palacio de estilo ecléctico que tiene seis niveles, domina el entorno del céntrico Parque Central, una ubicación en un sitio privilegiado dentro de la trama urbana de La Habana", apuntó Clavijo.

Desde su entrada, el visitante puede admirar escaleras y amplios salones construidas con mármoles de Carrara (Italia), y la espléndida vidriería española de principios del siglo XX en consonancia con el "boom" de la arquitectura monumental.

Con una distribución espacial reformada para su nueva función, en sus salas especializadas pueden encontrarse cuadros de una de sus colecciones emblemáticas, la europea, fundamentalmente compuesta por obras de los siglos XV al XIX, y la de arte antiguo, que fue donada por Joaquín Gumá, el Conde de Lagunillas.

Catalogado entre las más importantes del mundo ese surtido destaca por la variedad y riqueza de más de 600 piezas únicas, y se exhibe en orden cronológico y geográfico.

La de arte español conserva más de 700 piezas, la más numerosa de todas las series internacionales del museo y la mayor colección de obras que se mantiene fuera del país europeo.

En esa área destacan piezas del siglo XV hasta el XX, de autores del Siglo de Oro español, tales como Luis Tristán, José de Ribera, Francisco de Zurbarán, Bartolomé Murillo, Eugenio Lucas Velázquez, Raimundo de Madrazo, Ignacio Zuloaga, Pablo Picasso, Joan Miró y además de un amplio conjunto de pinturas de Joaquín Sorolla.

El edifició más moderno del Museo, el "Palacio de Bellas Artes", fue concebido como "una gran galería de exposiciones" donde se encuentra instalada la exclusiva muestra nacional, indicó Moraima Clavijo.

Allí están las obras de los grandes maestros de la plástica cubana como Wifredo Lam, Carlos Enríquez, Fidelio Ponce, Víctor Manuel, Maro Carreño, René Portocarrero, Amelia Peláez, Rita Longa y Roberto Fabelo, entre otros muchos.

Ese conjunto de arte cubano reúne más de 4.300 pinturas, 12.800 diseños y grabados y 285 esculturas, además de fotografías y ejemplares de artes gráficas.

Pero, según aclaró su directora, los tres edificios conforman "un mismo museo a lo largo de diferentes etapas" y una institución cultural en activa colaboración con similares de España, Holanda, Canadá, México, Italia, Argentina, Venezuela y Ecuador, China, Austria, Japón y Estados Unidos, entre otras naciones.

Para celebrar su centenario, el Museo tiene preparado un programa de exposiciones de sus obras fundacionales, un coloquio internacional, la conmemoración de su primera sede o una gala del Ballet Nacional de Cuba, entre otros.

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- El intelectual cubano Alfredo Guevara, fundador del Instituto de Cine de la isla y presidente del Festival de Nuevo Cine Latinoamericano, falleció hoy en La Habana, a los 87 años de edad, a causa de un infarto cardiaco, informaron hoy medios locales.

Guevara, uno de los intelectuales más reconocidos en la isla tras el triunfo de la revolución castrista y muy vinculado desde su época de estudiante universitario a Fidel Castro, tuvo una larga trayectoria como promotor del cine cubano y latinoamericano y es autor de numerosos libros y ensayos.

Nació en La Habana el 31 de diciembre de 1925, fue embajador de la isla ante la Unesco en 1983 y había recibido la Orden Comendador de la Legión de Honor, máxima condecoración que otorga el gobierno de Francia.

Inició su actividad en el cine en la década de los años 50 del pasado siglo, y por esa época fue asistente de producción de directores como Manuel Barbachano y Luis Buñuel.

Participó en la fundación de la Sociedad Cultural Nuestro Tiempo, institución que agrupó a la vanguardia de la intelectualidad cubana durante la década de los años cincuenta.

Desde la presidencia del Instituto cubano del Arte e Industria cinematográficos (ICAIC), cargo que ocupó durante 30 años, Guevara potenció, a través del cine, un clima de amplia creatividad artística en relación con la música, las artes plásticas, la literatura y la danza.

Durante su primera etapa al frente del Instituto de Cine de la isla apadrinó la creación del Grupo de Experimentación Sonora del ICAIC en 1969, plataforma en la que se gestó el Movimiento de la Nueva Trova cubana, a la que se integraron notables músicos como Silvio Rodríguez y Pablo Milanés.

Guevara fue miembro del Consejo Ejecutivo de la Unesco, fue vicepresidente del Comité Intergubernamental para el Decenio del Desarrollo Cultural, Miembro del Comité de Honor Internacional por el Centenario del Cine y organizador de su Reunión Regional Latinoamericana.

En la actualidad presidía el Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana y era miembro del Consejo Superior de la Fundación del Nuevo Cine Latinoamericano, órgano rector de la Escuela Internacional de Cine de San Antonio de los Baños (La Habana).

En los años sesenta fundó la Cinemateca de Cuba, que guarda la más importante memoria gráfica y escrita sobre el cine latinoamericano y la revista Cine Cubano, la más antigua en su especialidad en el continente.

LA HABANA, 20 DE ABRIL 2013 (EFE) -Familiares, amigos, artistas y autoridades del Gobierno despidieron hoy al intelectual cubano Alfredo Guevara en una ceremonia en la que, según su última voluntad, sus cenizas fueron esparcidas en la escalinata de la Universidad de La Habana. Guevara, fundador del Instituto Cubano de Cine (ICAIC) y del movimiento del Nuevo Cine Latinoamericano, falleció ayer en la isla a los 87 años a causa de un infarto cardiaco, y atendiendo a sus deseos su cadáver fue cremado sin velatorio.

Este sábado, unas 200 personas asistieron a la sencilla ceremonia de despedida en lo alto de la emblemática escalinata de la universidad habanera, donde Guevara cursó estudios de Ciencias Sociales y Filosofía y Letras, y conoció y trabó una cercana amistad con el líder cubano Fidel Castro.

Entre los asistentes estuvieron el ministro de Cultura, Rafael Bernal, Fidel Castro Díaz Balart, hijo mayor del líder cubano Fidel Castro, y veteranos de la revolución como Armando Hart, y el expresidente del Parlamento de la isla, Ricardo Alarcón.

Representantes de otras organizaciones culturales, realizadores, actores, escritores, intelectuales, estudiantes de cine, representantes diplomáticos y trabajadores y fundadores del ICAIC, también acudieron a darle el último adiós.

Abel Prieto, asesor cultural del presidente cubano Raúl Castro, resaltó hoy a EFE que Guevara fue uno de los "pilares" que mantuvo el mundo cultural a lo largo de la revolución, al tiempo que elogió su condición de "humanista" y de hombre "muy valiente y polemista, que siempre dijo las verdades de frente".

"Siempre estuvo vinculado a la gente joven (...) jamás fue paternalista hacia ellos, tenía una vocación hacia la comunicación directa con la gente joven", afirmó Prieto.

Precisamente las palabras de despedida a Guevara fueron pronunciadas hoy por Luis Morlotte, presidente de la Asociación Hermanos Saíz que reúne a jóvenes artistas y escritores cubanos de todo el país.

"Su pensamiento indoblegable, provocador, emancipador y libertario lo mantuvo siempre joven", aseveró Morlotte, y recordó que con su "regreso" a la universidad Guevara "seguirá retando" ahora a los jóvenes a que suban la escalinata "en busca del saber".

Antes de concluir la breve ceremonia, la nieta de Guevara, Claudia Guevara, esparció sus cenizas al pie de la escultura del Alma Máter que preside la escalinata de la alta casa de estudios de la capital cubana.

En sus años universitarios, Guevara fue allí dirigente y compartió acciones del movimiento estudiantil con Fidel Castro, antes de vincularse a la lucha clandestina del movimiento revolucionario "26 de julio" que el líder cubano encabezó contra la dictadura de Fulgencio Batista.

"En la década de los 50, por sus actividades revoluciónarias, fue preso y torturado brutalmente. Se exilió en México, donde fue asistente de dirección de Luís Buñuel", recordó hoy en su blog el cantautor cubano Silvio Rodríguez.

El músico confesó que Guevara fue uno de los "primeros padres revolucionarios" con quienes pudo conversar "a calzón quitao" en Cuba.

"La Revolución y -por ende- la cultura cubana, se han quedado sin uno de sus patriarcas más sólidos. Ya va siendo hora de decirte lo que muchos nunca expresamos por tu austeridad: Te queremos Alfredo", manifestó en otro mensaje el músico y compositor cubano, Leo Brower

CHICAGO (EE.UU.), 19 ABR (EFE).- El actor y director cubano Jorge Perugorría, que hoy será premiado en el Festival de Cine Latino de Chicago por su trayectoria, dijo que Cuba ha cambiado y es más tolerante por la influencia del papel crítico desempeñado por el cine y los artistas en la sociedad.

"Cuba es hoy mucho más tolerante que en los años 70 y 80, los cambios y la evolución siguen, el arte ha jugado un papel muy importante con su cuestionamiento y el pensamiento crítico ha sido una fuerza fundamental", dijo en una entrevista con EFE.

Según el actor, quedaron atrás los campos de trabajo para homosexuales, el "quinquenio gris" donde fueron perseguidos escritores e intelectuales y la etapa donde las personas que se iban de la isla eran marginadas.

"El país está sumergido en cambios y vivimos momentos interesantes", afirmó.

Perugorría, de 48 años, señaló que el Premio Gloria otorgado por el festival es el primer reconocimiento que recibe por su obra y lo hace en nombre de toda la gente que ha trabajado con él en más de 50 películas.

Expresó que el arte es trabajo, "y ne trabajado mucho y me ne enriquecido como ser humano", en un viaje donde destacó la labor de Tomás Gutiérrez Alea (Titón) y Juan Carlos Tabío, directores de "Fresa y Chocolate", la película de 1993 que se convirtió en un clásico y lo hizo conocido internacionalmente.

También mencionó a los directores Bigas Luna (España), recientemente fallecido; Miguel Litín (Argentina), Ruy Guerra (Brasil) y Humberto Solás (Cuba).

Antes de recibir el premio, Perugorría estuvo presente en dos exhibiciones especiales de "Fresa y Chocolate" para festejar el vigésimo aniversario de la película que calificó de "canto a la diversidad que sacudió la conciencia cubana".

En ella interpretó a Diego, un intelectual gay discriminado por sus preferencias sexuales y su pensamiento crítico sobre la ortodoxia soviética de la época.

El guión, que fue premiado en el Festival de Cine de La Habana, fue adaptado por Senel Paz de su cuento "El bosque, el lobo y el hombre nuevo".

"No fue fácil pero era una película necesaria sobre el respeto a las diferencias en la isla que rompió esquemas y demostró que Cuba estaba llena de contradicciones y de personas que pensaban diferente", dijo Perugorría.

Antes de llegar al cine hizo carrera en el teatro, donde comenzó a actuar en el grupo Albatros en 1984, y participó en series televisivas.

Su debut en la pantalla grande fue en 1991 con el mediometraje "Boceto" de Tomás Piad, donde hizo un desnudo frontal.

En 1990 había contribuido con la fundación del Teatro El Público de La Habana, cuya primera puesta en escena fue "Las criadas" de Jean Genet, una obra donde dos hombres interpretan papeles de mujer.

"Yo hice de Clara y eso me ayudó con la gestualidad femenina y el manerismo que después me permitirían aprovechar mi primera gran oportunidad en el cine", señaló, aunque su intención al presentarse al casting que realizaba el director "Titón" era conseguir el personaje del estudiante David, luego interpretado por Vladimir Cruz.

"El resultado fue tan bueno que luego 'Titón' dijo en broma que íbamos a filmar Guantanamera (1995) para reivindicarme, donde me dio el papel de camionero machista con una mujer en cada provincia", recordó.

Además de actuar, ha dirigido documentales y los largometrajes "Afinidades", "Amor crónico" (que exhibió en Chicago) y "Se vende", recién estrenado en La Habana. Como pintor y escultor ha realizado muestras en Cuba, España, Estados Unidos e Italia.

CIUDAD DE PANAMÁ, 19 ABR (DPA) - El escritor cubano Leonardo Padura ("El hombre que amaba a los perros") criticó hoy el modelo de sociedades vigiladas y comparó el antiguo régimen de losif Stalin con el Estados Unidos, cuyo severo control ciudadano fue ineficaz para detectar las bombas detonadas este mes en el Maratón de Boston.

Padura, de 58 años de edad, cuya nueva novela "Herejes", sobre los riesgos de asumir la libertad a vigilarnos o controlarnos", comentó el escritor a DPA en un diálogo sobre los derechos civiles opacados en países con poblaciones intimidadas o desinformadas. será publicada en septiembre en España, asistió en la noche del jueves a la Facultad de Humanidades de la Universidad de Panamá para hablar sobre su obra literaria y los personajes detectivescos que escrutan la realidad social y política.

"Yo creo que la peor herencia que nos dejaron los atentados del 11 de septiembre (en 2001 en Estados Unidos), para el mundo completo, fue la posibilidad de ofrecerle a los poderes el derecho

El escritor y guionista cinematográfico abogó por la eliminación de mecanismos que inducen temor y eluden la historia. La restricción y la falta de información dio vida a su personaje ficticio, el ebrio y desencantado, pero honrado detective Mario Conde, quien investiga para esclarecer la verdad.

Su obra, de un profundo sentido crítico, está inspirada en Cuba, pero sirve para cualquier sociedad donde haya algo que descubrir, aseguró el autor de "Fiebre de Caballos" (1988) y "El hombre que amaba a los perros" (2009).

En ese sentido, recordó los comentarios del escritor, periodista y poeta polaco Ryszard Kapuscinski, sobre el hecho de que en la década de 1990 únicamente se conocía el 20 por ciento de la historia soviética, debido a una "información coartada" que se tradujo en una pobreza de elementos de valoración social.

"No es que a uno le surja un pensamiento antisoviético. Es que se están conociendo las interioridades de un sistema que permitió lo que originalmente había sido una idea maravillosa, de un socialismo puro, con la cual la mayoría de personas en el mundo estaría de acuerdo", recalcó

Por otro lado, Padura estimó que "el mundo del libro está viviendo uno de sus momentos más complicados", tras la crisis financiera global, que aceleró un cambio de plataforma y alteró códigos sociales, políticos y económicos, sin que los escritores y artistas estuviesen preparados para asimilarlos.

Como ejemplo, mencionó el caso de Mick Jagger, cantante de los Rolling Stones, quien sigue subiéndose a escenarios endebles para ganar dinero porque ya no percibe ingresos económicos suficientes de una industria del disco amenazada por la piratería, afirmó.

Padura simpatiza con una literatura de compromisos con la gente y comparte la idea del escritor y periodista estadounidense Ernest Hemingway, ganador del Premio Nobel de Literatura en 1954, quien sugirió a sus colegas disponer de un "detector de mierda", para saber dónde está la mierda y hallar la luz.

LA HABANA, 20 ABR (EFE).- El navegante español Álvaro de Marichalar partió hoy de La Habana rumbo a Miami para concluir la travesía en moto acuática que inició en marzo con el objetivo de reeditar la ruta que llevó al colonizador Juan Ponce de León a descubrir La Florida (EE.UU.) hace 500 años.

A bordo de su moto acuática "Numancia", Marichalar salió en la mañana de este sábado de la Marina Hemingway de la capital cubana y prevé arribar a Estados Unidos en unas seis o siete horas, para poner punto final a su hazaña marítima número 39 denominada "Expedición Descubrimiento Florida".

El deportista y empresario navarro de 51 años, inició su ruta el pasado 20 de marzo en Puerto Rico y recorrió casi 1.960 millas náuticas (unos 3.560 kilómetros) con paradas en República Dominicana, islas Turcos y Caicos y Bahamas, antes de arribar a San Agustín (Florida) el 3 de abril, la misma fecha en que llegó a esa tierra Ponce de León.

Posteriormente navegó de Cayo Hueso (Florida) a La Habana, adonde llegó el pasado miércoles.

Marichalar, quien viaja en solitario sin embarcación de apoyo y navega siempre de pie, dedica estas arriesgadas expediciones a recolectar fondos para organizaciones no gubernamentales y fundaciones benéficas.

El aventurero español ha logrado al menos 11 récords mundiales con su peculiar modo de navegación, y entre sus recorridos en moto acuática se incluye China-Japón y Roma-Nueva York.

Además, ha sido galardonado con la Medalla de Oro de la Mutualidad Deportiva, el Ancla de Oro de la Liga Naval Española y la Medalla de la ciudad de San Petersburgo, entro otros reconocimientos.

LA HABANA, 20 ABR (XINHUA) -- Unos 450 delegados de Cuba y otros 25 países confirmaron hoy su presencia en la XX edición de las Romerías de Mayo, fiesta de tradición y modernidad que se celebrará del 2 al 8 de mayo próximo en Holguín, una ciudad del oriente de la isla.

El presidente del Comité Organizador, Alexis Triana, explicó a la prensa que una vez más el evento comenzará oficialmente con el tradicional desfile desde la zona moderna hasta el casco histórico de la ciudad, ubicada unos 730 kilómetros al este de La Habana.

Un concierto nocturno, el día 2 en el Bosque de los Héroes, será la antesala del encuentro de juventudes artísticas, considerado el principal evento cultural organizado por la Asociación Hermanos Saíz, una institución que agrupa a los más jóvenes creadores cubanos.

El programa de las fiestas incluye eventos teóricos, de artes plásticas, de los audiovisuales y la Fiesta de los abrazos, encuentro de jóvenes de diferentes naciones que ahora estará dedicada a Chile, al recordarse el aniversario 40 del golpe de Estado contra Salvador Allende.

Músicos, intelectuales, promotores culturales, teatristas, cineastas y protagonistas de otras manifestaciones llegarán hasta Holguín cuyos parques, plazas, cines, teatros, museos y galerías serán sede de las principales actividades.

Las Romerías reviven un rito nacido el 3 de mayo de 1790 cuando el sacerdote Antonio Alegría colocó una cruz de madera en lo alto del Cerro Bayado, hoy Loma de la Cruz, con el fin de celebrar en Holguín una tradición religiosa española.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 20 ABR (XINHUA) -- La ciudad ecuatoriana de Guayaquil (suroeste) acogerá el próximo lunes la I Reunión Ministerial de Estados Latinoamericanos Afectados por los Intereses de empresas Transnacionales, informó hoy la Cancillería del país sudamericano.

La cita reunirá a varias autoridades de la región, delegados de países latinoamericanos, panelistas, expertos nacionales e internacionales, y representantes de movimientos sociales, indicó la cartera en un comunicado.

Bajo el lema: "Construyendo Alternativas para los Estados del Sur", el encuentro tiene como propósito elaborar un plan de acción que sirva como un sistema de defensa contra los abusos de las compañías transnacionales, anunció la Cancillería.

El ministerio del Exterior ecuatoriano agregó que los objetivos planteados para este primer encuentro pasan por la creación de un frente común que coordine posiciones en los foros multilaterales de carácter global y regional.

Asimismo, por la discusión de acuerdos concretos para hacer respetar las legislaciones nacionales de los países, por encima de las decisiones emitidas por tribunales de arbitraje internacional.

"En un contexto donde el número de arbitrajes internacionales se ha multiplicado, fallando la mayoría de veces en contra de Estados latinoamericanos y de otras regiones del Sur global, se ha considerado necesario impulsar un foro de estas características", indicó el comunicado.

Entre sus objetivos estará "corregir los desequilibrios en el Sistema de Comercio Mundial", subrayó el documento.

La reunión de Guayaquil será inaugurada por el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño y contará con la presencia del vicepresidente electo de este país, Jorge Glas, así como autoridades de la región como el secretario Ejecutivo de la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (Alba), Rodolfo Sanz. El canciller de Venezuela, Elias Jaua, el ministro de Finanzas de Nicaragua, Alberto Guevara, el viceministro de Comercio de Bolivia, Pablo Guzmán, el canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, y un representante del gobierno de San Vicente y Granadinas. La cita abordará una agenda temática que incluye: Pueblos, Estados y Transnacionales; el ámbito de las negociaciones comerciales; Tratados Bilaterales de Inversiones e instancias arbitrales.

Otros temas son: alternativas regionales para una nueva correlación de fuerzas en el escenario global y Centro de Solución de Controversias de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR). La cita forma parte de las resoluciones que adoptaron los cancilleres de la ALBA reunidos

en Caracas, Venezuela, en febrero pasado, cuando rechazaron "las maniobras" de la petrolera estadounidense Chevron en un largo litigio que mantiene con Ecuador dentro de un millonario juicio ambiental.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, ha invocado "la unión latinoamericana para evitar los abusos de estas transnacionales que nos consideran colonias y tienen comprados árbitros, centros de arbitraje" para defender a las grandes corporaciones.

Esos tribunales "siempre, siempre fallan a favor de la transnacional y contra los Estados, porque están para eso", sostiene el mandatario quien es partidario que Latinoamérica trabaje para crear sus propios mecanismos de arbitraje.

VATICANO, 21 ABR (DPA) - El papa Francisco mostró hoy su preocupación por la crispación en Venezuela, país que atraviesa una aguda división política y para el que pidió "diálogo" como la única salida a la crisis.

"Invito al querido pueblo venezolano, y especialmente a los responsables institucionales y políticos a rechazar con firmeza cualquier tipo de violencia y a establecer un diálogo basado en la verdad", dijo el argentino Jorge Bergoglio durante el rezo del Angelus.

El pontífice aseguró que sigue con atención los acontecimientos en Venezuela, donde Nicolás Maduro, el delfín del fallecido presidente Hugo Chávez, fue investido presidente el pasado viernes tras una ajustada victoria electoral que ha cuestionado el líder de la oposición, Henrique Capriles Randoski.

Tras los comicios del 14 de abril, el Consejo Nacional Electoral de Venezuela proclamó vencedor a Maduro con el 50,75 por ciento de los votos contra el 48,98 por ciento de Capriles, un margen de menos de dos puntos porcentuales. El líder de la oposición exige una revisión de los resultados.

La noche electoral, tras conocerse los resultados, estalló la crispación política. La oposición salió a las calles para protestar por los resultados y demandó un recuento. El gobierno de Caracas informó que las manifestaciones dejaron ocho muertos y más de 60 heridos.

El Sumo Pontífice señaló que tiene la "esperanza de que se busquen las vías justas y pacíficas para superar el grave momento de dificultad que el país está atravesando". Además el papa pidió rezar por la reconciliación y la paz invocando a la Virgen de Coromoto, la patrona de Venezuela.

SAO PAULO, 21 (ANSA) - El canciller brasileño, Antonio Patriota, afirmó hoy que "está superada" la era de la injerencia de las potencias extranjeras en América Latina, al rechazar cualquier intervención de otros países en Venezuela y defender los comicios que eligieron al presidente Nicolás Maduro.

"La era de la injerencia por parte de las potencias hemisféricas o de otras regiones está superada y espero que no regrese, porque hemos trabajado para ello, ya que somos sociedades democráticas que se integran y fortalecen cada vez más", sostuvo el ministro de Relaciones Exteriores.

Para Patriota, pensar en injerencia externa "no es aceptable".

"Partimos del principio de que eso no es aceptable: una cosa es la cooperación, aquella que es buscada por el país, que es libre para elegir sus socios y establecer sus condiciones", argumentó en una entrevista con la estatal Agencia Brasil.

La presidenta Dilma Rousseff asistió el viernes a la asunción del chavista Nicolás Maduro como mandatario de Venezuela, luego de que el opositor Henrique Capriles convocara a sus seguidores a protestar en las calles por el resultado electoral. Al menos siete personas vinculadas al chavismo fueron asesinadas el martes.

"Tenemos confianza en las instituciones venezolanas. Hubo una misión de seguimiento de las elecciones que aprobó los resultados. Lamentamos la violencia y esperamos que se vuelva a la normalidad. Esperamos que la tensión haya sido episódica y lo importante es la conciliación de los venezolanos frente a los nuevos desafíos", dijo el canciller.

ASUNCION (AP)- Los paraguayos parecen estar a punto de elegir como nuevo presidente a un candidato conservador del partido que respaldó al caudillo Alfredo Stroessner durante sus 35 años de gobierno autoritario, devolviendo así la presidencia a los intereses de los ricos, que han dominado los destinos de esta empobrecida nación sudamericana a pesar de la elección de un ex sacerdote izquierdista en el 2008.

Las elecciones del domingo también son un hito histórico en el regreso de Paraguay al respeto internacional un año después de que Fernando Lugo, el exsacerdote con barba y sandalias, fuera expulsado del cargo en un juicio político expedito que se ajustó a la constitución paraguaya pero que fue criticado por países vecinos como un "golpe institucional" que amenazaba las democracias de la región.

Grupos regionales como MERCOSUR suspendieron a Paraguay tras la expulsión de Lugo, pero todo parece indicar que los vecinos del país están dispuestos a mejorar las relaciones bajo quienquiera que sustituya a Federico Franco, que cumplió lo que restaba del período de Lugo pero no se puede postular al cargo.

La mayoría de las encuestas pronostican que el magnate tabaquero y ejecutivo de fútbol Horacio Cartes, del opositor Partido Colorado, le ganará fácilmente a su rival, el senador Efraín Alegre, del Partido Liberal de Franco. Un puñado de candidatos marcha a la retaguardia, como Aníbal Carrillo, de la coalición izquierdista Frente Guasu encabezada por Lugo, quien se ha postulado al Senado.

Un candidato puede ser declarado ganador sólo con mayoría simple y no hay segunda vuelta electoral.

Algunos comparan la votación con las elecciones de 2009 en Honduras, que dieron a otras naciones razones suficientes para reconocer al nuevo gobierno del país centroamericano cinco meses después que el presidente Manuel Zelaya fue detenido en pijamas por soldados y trasladado sin contemplaciones por avión a Costa Rica.

"Es importante, de forma parecida a lo ocurrido con la elección en Honduras, que a final de cuentas fue importante", dijo Gregory Weeks, politólogo de la Universidad de Carolina del Norte en Charlotte, especializado en América Latina. "Fue una elección difícil y pudo haber controversia pero hizo que el país dejara la crisis lo suficientemente atrás como para ser aceptado de nuevo por el resto de la región".

Quienquiera que gane tendrá que hacer frente a los mismos complicados problemas que han sido endémicos durante décadas en esta nación de unos 6,2 millones de habitantes, principalmente la gran brecha que existe entre ricos y pobres.

Paraguay, que no tiene salida al mar, es el tercer productor sudamericano de soja, maíz y girasol, pero aproximadamente 1% de la población controla 77% de la tierra arable. Más de la mitad de los paraguayos vive en la pobreza, según estadísticas de la ONU. La oficina del censo de Paraguay calcula que la cifra es de 39%.

Los dos principales candidatos han dicho que tratarán de cambiar eso.

"Tengo un proyecto para modernizar el país con obras de infraestructura y en especial para darle trabajo a la gente", dijo Alegre en una entrevista reciente con The Associated Press.

Cartes declinó una solicitud de entrevista antes de las elecciones pero afirmó en un debate que la inversión extranjera para la creación de empleo sería una parte clave de su plataforma contra la pobreza.

Cartes también desató una controversia durante la campaña al comparar a los homosexuales con "monos". Esta semana le dijo a la radio Chaco Boreal que se opone al matrimonio gay debido a su fe católica, y bromeó que si su hijo algún día le dice que quiere casarse con otro hombre, se pegaría un tiro en sus partes privadas.

Alegre también ha dicho que se opone a los matrimonios gay.

La mayoría pobre tenía grandes esperanzas de que Lugo fuese su mejor oportunidad para aliviar su dolor cuando lo eligieron en 2008, pero observadores afirman que no pudo avanzar mucho debido a la considerable oposición de otros sectores al gobierno.

"Una vez en el gobierno, Lugo otorgó espacios a través de ministerios a partidos de izquierda o progresistas, pero esa primavera fue de participación y no precisamente de poder porque los intereses de la derecha, como las grandes extensiones de tierra con soja y ganadería y miles de campesinos sin terreno propio, siguen intactos", dijo el analista Alfredo Boccia.

Un enfrentamiento por la tierra llevó finalmente a la caída de Lugo y tanto opositores como antiguos aliados votaron rápidamente por su salida del poder en junio pasado por "mal desempeño del cargo" después de un juicio político en el Senado que duró unas pocas horas.

En momentos que el Partido Colorado parece recuperar fuerzas nuevamente, Weeks dijo que la clase dominante paraguaya trata de restablecer el control.

"Estuvo muy claro que el roce de Paraguay con un presidente izquierdista estremeció a la clase política al punto de que ahora trata de recuperar el equilibrio", dijo Weeks. "Creo que estamos viendo el regreso conjunto de las élites para evitar que eso suceda otra vez".

El nuevo presidente ocupará el cargo el 15 de agosto.

WASHINGTON (AP)- En una de sus semanas más difíciles en la Casa Blanca, el presidente Barack Obama vivió de nuevo el fantasma del terrorismo y el primer revés político aplastante de su segundo periodo de gobierno, al tiempo que exhibió el lado más emocional de un jefe de estado al que a menudo se le critica por parecer distante o indiferente.

Los acontecimientos representaron una prueba complicada para un mandatario comprometido con una agenda ambiciosa que pretende concretar en el tiempo relativamente corto de su segundo mandato.

Obama enfrentó el desafío de tranquilizar a una nación nerviosa ante las amenazas internas y de mantener el resto de sus objetivos legislativos en marcha tras el rechazo del Senado a las medidas para el control de armas, aspecto que se ha convertido en su principal prioridad.

"Esta fue una semana difícil", dijo Obama la tarde del viernes, poco después de que la policía capturó al segundo individuo implicado en los atentados explosivos contra el maratón de Boston.

Las explosiones en el maratón de Boston y las votaciones legislativas relacionadas con las armas de fuego empañaron otros acontecimientos que habrían cautivado al país y consumido a la Casa Blanca en cualquier otra semana.

Una explosión arrasó una planta de fertilizantes en Texas donde ocasionó al menos 14 muertos. Cartas dirigidas a Obama y al senador Roger Wicker, republicano de Misurí, contenían rastros de ricina, una sustancia muy tóxica, en situaciones que evocaron los ataques con ántrax después de los atentados del 11 de septiembre de 2001.

"No es nada nuevo", dijo David Axelrod, el exasesor del presidente sobre los actos de equilibrio que ha ejecutado la Casa Blanca. "Estas situaciones nunca son agradables, pero tampoco totalmente imprevistas", apuntó.

Toda la secuencia de acontecimientos de esta semana, y las consecuencias que tendrán en la presidencia de Obama, aún no está n del todo claras. Este punto es particularmente cierto en Boston, donde se desconocen los motivos de los dos hermanos a los que se responsabiliza de los atentados contra la maratón así como sus posibles vínculos con alguna red terrorista.

JERUSALÉN, 21 ABR (EFE).- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Chuck Hagel, llegó hoy a Israel en su primera visita oficial como responsable del Pentágono, en el marco de una gira por cinco países de Oriente Medio y en la que tratará el programa nuclear iraní y la venta de equipos militares, armamento y aviones.

Hagel aprovechará la ocasión para intentar subrayar la idea de que es Israel quien debe decidir tanto si lo hace, como cuando debe lanzar una ataque preventivo contra Irán para si detener su programa nuclear, que considera una amenaza existencial.

Así lo explicó a los periodistas que lo acompañaban en su vuelo antes de aterrizar hoy en Tel Aviv, de acuerdo a medios locales.

Después de subrayar que Estados Unidos e Israel coinciden plenamente en la amenaza que supone el régimen de Teherán, manifestó que es el Estado judío quien debe tomar la decisión de si lanzar una acción militar y cuándo debe hacerlo para defenderse a sí mismo.

Sus afirmaciones se enmarcan en la retórica empleada por Washington acerca de la amenaza iraní, si bien, dejan entrever que EEUU deja una puerta abierta a que Israel vaya solo o tome la iniciativa para impedir que Irán alcance la bomba nuclear.

El presidente estadounidense, Barack Obama, quien visitó el mes pasado Israel por primera vez como inquilino de la Casa Blanca, defendió el compromiso estadounidense con la seguridad de este país, aunque matizó que la acción militar debe ser siempre el último resorte y que aún queda margen para los esfuerzos diplomáticos.

Aparte de la cuestión iraní, Hagel tiene previsto abordar con sus interlocutores israelíes la cada vez más deteriorada situación en Siria, asunto que también analizará a fondo en el resto de países de su gira: Jordania, Arabia Saudí, Egipto y Emiratos Árabes Unidos.

El secretario de Defensa pretende asimismo ultimar la venta de equipos militares, armamento, aviones y misiles a Israel, Arabia Saudí y los Emiratos por valor de 10.000 millones de dólares, según informa el diario "Yediot Aharonot".

De acuerdo al rotativo, el trato con Israel supondrá la adquisición de armas por valor de 3.000 millones de dólares, en las que estarán incluidos aviones V22 Osprey (un híbrido entre avión y helicóptero), aviones cisterna KC-135 y varios radares, entre ellos un EASA.

La primera parada de Hagel hoy en Israel fue el Museo del Holocausto de Jerusalén (Yad Vashem), antes de que el ministro israelí de Defensa, Moshe Yaalón, haga las veces de anfitrión en una cena que tendrá lugar en un hotel de la ciudad santa.

Durante el periplo el secretario de Defensa tiene previstos encuentros con el presidente israelí, Simón Pérez, el lunes, y con el primer ministro, Benjamín Netanyahu, presumiblemente el martes.

El acto central tiene lugar el lunes en el Ministerio de Defensa en Tel Aviv, donde será recibido por una Guardia de Honor antes de entrevistarse formalmente con su homólogo israelí Yaalón, con quien comparecerá posteriormente en rueda de prensa.

Después de la reunión con el titular de Defensa israelí, Hagel hará un viaje en helicóptero por Israel.

El exsenador republicano por Nebraska, tuvo que salir al paso de las críticas surgidas a raíz de comentarios poco afortunados que hizo en el pasado acerca de Israel y de la influencia del "lobby judío" en la esfera política estadounidense cuando se conoció su designación para dirigir el Departamento de Defensa.

"En entrevistas, en discursos, siempre he dicho que apoyo a Israel", afirmó en enero pasado ante el comité de las Fuerzas Armadas del Senado.

Hagel se ganó enemigos entre el sector pro-israelí al afirmar en 2008, que al contrario que otros miembros del Senado, él no se sentía intimidado por el "lobby judío", en referencia al grupo de presión Comité Estadounidense de Asuntos Públicos de Israel (AIPAC).

No obstante, se arrepintió públicamente de haberse manifestado en esos términos.

La visita de Hagel se produce en medio de los renovados esfuerzos de la Administración Obama por relanzar el proceso de paz entre israelíes y palestinos, estancado desde septiembre de 2010.

El secretario de Estado norteamericano, John Kerry, visitó la zona a principios de mes, y expresó la semana pasada ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes que la "ventana para la solución de dos estados se está cerrando".

Editora: Raquel Román Gambino Sala Digital: Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy de la C. Milanés Martínez Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución